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Cari Castellanzesi buon Anno! 

Anche quest’anno abbiamo deciso di lasciare queste poche pagine nelle 

vostre cassette delle lettere per informarvi sulle tante attività svolte nel 2018 

legate sia ad interventi concreti sia al lavoro di sensibilizzazione sulle 

tematiche della legalità e della solidarietà. 

Se dovessi riassumere l’anno appena trascorso, lo definirei INTENSO perché 

il lavoro è stato impegnativo e finalizzato a seguire tanti temi, PARTECIPATO 

per le numerose occasioni di incontro, ascolto e scambio con singoli 

cittadini, realtà associative e produttive, enti ed istituzioni, COSTRUTTIVO in 

quanto stiamo rinforzando le fondamenta  per lo sviluppo futuro della Città.  

Mi aspetto che nel corso del  2019  possa concretizzarsi in quanto in questi 

due anni e mezzo di mandato abbiamo ideato e progettato continuando ad 

essere attenti nell’ascolto e nel fornire le risposte adeguate ai bisogni dei 

castellanzesi.  Vogliamo, inoltre,  portare avanti celermente le procedure di 

Variante al Documento di piano del PGT, attivando lo sviluppo e la 

rigenerazione di quegli ambiti e aree del territorio che necessitano di essere 

riqualificate per rendere più bella e più viva Castellanza. 

L’augurio che faccio a tutti noi è di continuare ad amare e rispettare 

Castellanza e di lavorare  insieme per ricreare quel senso di comunità coesa 

e solidale che ha sempre contraddistinto la nostra Città. 

Il vostro Sindaco  

Mirella Cerini 



 

 

SOCIALE 

- Nel mese di marzo è stato istituito l’Albo dei Volontari Civici.  Ad oggi 

hanno aderito 40 cittadini che stanno dando gratuitamente il loro 

contributo alla nostra città in campo culturale, sociale e ambientale.  

- Nel mese di dicembre è stato approvato il “Regolamento del Bilancio 

Partecipato” che consiste nella concreta possibilità (nel 2019) per i cittadini 

di proporre e scegliere a quali opere o servizi destinare una parte della 

quota investimenti del bilancio.              

- Incontri con cittadini  si sono tenuti nei quartieri di via Venezia e Buon 

Gesù e sono state  periodicamente convocate  le consulte delle associazioni 

sportive e socioculturali .                                                                                             

- Abbiamo aderito ad “Avviso Pubblico”, una rete di enti locali che 

concretamente  si impegnano a promuovere la cultura della legalità e della 

cittadinanza responsabile.   Sono stati assegnati, tramite bando, i locali di 

via Montello sequestrati alla criminalità organizzata, all’Associazione Auser 

che ha così riunito le proprie attività in un’unica sede. 

-Per promuovere la cultura della vita abbiamo aderito alla campagna   

"Cities for Life - Città contro la pena di morte" promossa dalla comunità 

Sant'Egidio, per non dimenticare che ancora oggi ci sono paesi del mondo 

che mantengono questa forma di punizione disumana.  Il 30 novembre, 

giornata Mondiale delle città per la vita, abbiamo illuminato Palazzo 

Brambilla  sensibilizzando   sul tema , gli alunni delle scuole Leonardo Da 

Vinci e delle scuole Facchinetti. 

- A settembre è stato aperto lo Sportello Disabili presso la sede 

comunale, un servizio gratuito a disposizione dei disabili di Castellanza e 

della zona. I Volontari che lo gestiscono hanno un’esperienza pluriennale 

nella gestione di pratiche in diversi ambiti : da quelli legali, alla richiesta di 

contributi, di ausilii, di orientamento e di sostegno. Lo sportello è aperto 

due giorni alla settimana  e su appuntamento (tel. 0331 526232) 

- Promozione della cultura della solidarietà e accoglienza: abbiamo 

deciso di avviare il Baratto Amministrativo che permette alle famiglie in 

situazione di precarietà economica e che hanno difficoltà nel pagamento 



 

 

degli affitti degli alloggi comunali di saldare il loro debito attraverso 

prestazioni lavorative per la città.  

- Alla Corte del Ciliegio stiamo proseguendo la collaborazione con la 

cooperativa sociale “La Banda”, che ha ottenuto un finanziamento da 

Fondazione Cariplo per l’ampliamento della struttura. Il progetto sociale è 

rivolto alle famiglie del territorio e ha l’obiettivo di offrire un luogo di 

partecipazione che consenta ai nuclei familiari con diversa estrazione e 

situazione sociale e di incontrarsi, conoscersi e realizzare assieme iniziative 

di solidarietà. 

- Recentemente è stato installato nel parco della Corte, grazie a un 

finanziamento regionale, un nuovo gioco “inclusivo”: un grande aeroplano 

dove i bambini con disabilità o con problemi motori possono giocare e 

divertirsi in sicurezza, insieme  a tutti gli altri.  

- Servizi alla salute – immobile di via Roma: a fine dicembre è stato siglato 

un importante accordo tra il Comune di Castellanza e le   aziende del sistema 

socio sanitario  A.S.S.T. Valle Olona e A.T.S. Insubria  per l’utilizzo 

dell’immobile di via Roma. L’edificio verrà valorizzato e completamente 

utilizzato. Al piano terra restano gli uffici di scelta e revoca medico e 

l’assistenza domiciliare , servizi molto utili per Castellanzesi e abitanti della 

valle; ai piani superiori si collocheranno gli uffici di Igiene e malattie infettive.   

- Politiche abitative: nell’ambito del piano di zona che comprende i comuni 

della Valle Olona, Castellanza è stato designato come comune   capofila per 

la stesura del piano annuale dell’offerta abitativa. Partirà così il nuovo 

sistema delle assegnazioni delle abitazioni  (ex case E.R.P.)  che prevederà 

un bando e una graduatoria non più a livello di singolo comune ma di 

ambito Valle Olona. 

- Programmazione delle politiche sociali e coinvolgimento del Terzo 

settore: in collaborazione con l’azienda speciale Consortile Medio Olona, 

all’interno della quale il nostro sindaco è il Presidente dell’assemblea, è 

stata avviata la fase di costruzione del nuovo piano di zona che vuole 

rispondere al meglio ai bisogni sociali della comunità.    

 

 



 

 

SICUREZZA 

- Sono state organizzate 3 assemblee sulle truffe con Polizia Locale e 

Carabinieri che hanno visto una notevole partecipazione di cittadini.  Il 

Controllo di vicinato è stato esteso ad altri quartieri è si sta diffondendo 

ulteriormente  sul territorio cittadino 

-  sono stati effettuati pattugliamenti serali estivi, prolungati fino alla fine 

del 2018 ed è stato ratificato un importante accordo di collaborazione 

per le aree periferiche tra le Polizie locali di Castellanza, Busto A. e Legnano. 

 

- Il nuovo impianto “vistared” sulla Saronnese all’incrocio con viale Italia è 

stato installato per garantire controllo e sicurezza, sanzionando i veicoli 

che passano con il rosso.  Sono stati  acquistati  nuovi portali mobili per  per 

individuare veicoli circolanti con assicurazioni o revisione scadute . 

 

- Nel nostro Municipio si è tenuta nel mese di dicembre la riunione del 

Comitato Provinciale per L’Ordine e la Sicurezza Pubblica con il Prefetto,   

i vertici delle forze dell’Ordine e i Sindaci dei Comuni della Valle Olona. 

L’incontro ha affrontato i temi della criminalità, in particolare  la diffusione 

delle sostanze stupefacenti e alcoliche tra i giovani e delle truffe nei 

confronti degli anziani.  Impegni sono stati presi da parte dei comuni per un 

lavoro di sensibilizzazione e per diffondere il controllo di vicinato e, da parte 

delle Forze dell’Ordine, per controllo delle aree boschive.  

- Protezione civile: il nostro gruppo di Protezione Civile, anche in 

collaborazione con i Carabinieri in Congedo, gli Alpini  ha svolto un ruolo di  

supporto in momenti istituzionali, è intervenuto per presidiare e monitorare 

il territorio in situazioni di rischio allagamenti, neve, caduta piante e svolto 

prove di evacuazione nelle scuole. Ultimo intervento del 2018 è stato il 

presidio nella zona del campanile di San Giulio. Continue sono le attività di 

formazione e l’auspicio è che nuovi cittadini si rendano disponibili ad 

entrare a far parte del gruppo. 

 

ISTRUZIONE 

- Il dialogo costante e la collaborazione proficua con la scuola si sono 

espressi nella riconferma di alcuni progetti collaudati ed apprezzati da 



 

 

alunni, insegnanti e genitori tra cui quello dell’ Orientamento e 

dell’Educazione all’affettività. 

- Iniziative specifiche che hanno caratterizzato l’anno scolastico sono state: 

la celebrazione del centenario del 4 novembre attraverso la mostra a Villa 

Pomini e lo spettacolo realizzato dagli alunni dell’Istituto comprensivo e la 

celebrazione della Giornata della memoria con la visita  al Binario 21. 

- Particolare attenzione è stata dedicata, data alla manutenzione degli 

edifici scolastici; sono stati eseguiti interventi alla scuola De Amicis  per 

mettere a disposizione di alunni e insegnanti ambienti sicuri. I lavori 

continueranno e saranno completati questa estate (€ 160.000 ). Nella scuola 

media Da Vinci si è intervenuti sull’impianto termico e sull’efficientamento  

energetico  con una nuova illuminazione con lampade a Led (€ 135.000) 

- il Comune ha offerto presso la biblioteca un prezioso servizio alle famiglie 

con figli tra 8 e 14 anni “E..state in biblioteca” con stage sportivi, laboratori 

culturali, informatici, artistico creativi, assistenza compiti.  

CULTURA  

- Il 2018 è stato un anno pieno di iniziative per festeggiare i 200 anni del 

Palazzo Brambilla.  Con l’adesione al circuito “Ville aperte in Brianza” 

sono state organizzate apprezzate visite al palazzo, conferenze e uscite 

legate al tema e al periodo storico e artistico . L’anno dei festeggiamenti si 

è chiuso con una speciale illuminazione natalizia di Palazzo Brambilla. 

- Si sono tenute nel corso dell’ anno importanti mostre di pittura,scultura e 

fotografia in Villa Pomini;  la più importante è stata quella delle opere del 

nostro illustre concittadino di fama internazionale Giancarlo Pozzi . 

- Varie sono state le promozioni di eventi dedicati ai giovani e agli studenti 

universitari in collaborazione con la LIUC e si sono tenute anche conferenze 

dedicate a ambiti medici e salutisti in collaborazione con tante 

associazioni e Humanitas. 

- La musica è stata valorizzata e promossa confermando con successo 

notevole la rassegna “Eventi Jazz” in collaborazione  con LIUC , Busto 

Arsizio e Gallarate. Da non dimenticare la rassegna “Invito alla Musica” che 

ha valorizzato i talenti Castellanzesi e l’adesione  al circuito “Donne in 

canto” che unisce i Comuni dell’Alto Milanese in un festival dedicato a dar 



 

 

voce al femminile con parole e musica. L’ultima iniziativa con le associazioni 

è stata a sostegno di Telethon di Valle , il nostro è stato il comune capofila. 

AMBIENTE- In tema di raccolta rifiuti la novità è stata l’introduzione del 

sacco giallo tracciabile sia per evitare gli sprechi sia per educare a diminuire 

la produzione di rifiuti.  

- Fiume Olona: per il problema delle “emissioni olfattive” è in corso 

un’azione che vede in prima fila il nostro comune. Sono stati sollecitati gli 

enti sovracomunali come Arpa, Ats, Provincia e Società Tutela del Bacino del 

fiume Olona e si sta avviando il percorso definito nel protocollo regionale. 

- Piantumazioni sono iniziate in corso Sempione con i primi 19 libocedri a 

cui ne seguiranno altri 21 per completare il corso, mentre altre 15 piante 

verranno posizionate nel parco del Buon Gesù.   

- Con l’inizio dell’anno avremo nuove postazioni di ricarica auto elettriche 

in diverse zone centrali del nostro territorio cittadino grazie ad un accordo 

con ENEL X Mobilty. 

BILANCIO    

- Gli effetti della crisi sono sempre presenti e il nostro comune è in prima 

linea nell’affrontare vecchie e nuove povertà. A Castellanza si spendono per 

il sociale 2 milioni di euro , cifra che non ha uguali in altri paesi della Valle. 

Le risorse sono ripartite per dare risposta a tutte le necessità cittadine, alle 

famiglie attraverso gli sgravi sui servizi. E’ stata sottoscritta con Busto Arsizio 

una convenzione per potenziare la capacità di accesso dei due comuni a 

finanziamenti pubblici e privati, in particolare quelli offerti dai nuovi bandi 

europei nel campo della promozione e sviluppo sostenibile del territorio, 

della cultura e dell’efficientamento energetico. 

- E’ stata avviata la procedura per il trasferimento del servizio di trasporto 

pubblico cittadino all’Agenzia di Bacino che comprende le province di 

Varese, Como, Lecco per una migliore copertura dei collegamenti con il 

territorio (si estenderà il servizio da e per Legnano e cintura metropolitana) 

e un risparmio sui costi a carico del Comune. 

URBANISTICA   

- E’ iniziato il percorso per arrivare all’approvazione nel 2019 della variante 

al Documento di piano del P.G.T. Sono 5 i progetti prioritari che 



 

 

costituiscono la base del Documento di piano e che saranno oggetto di 

specifici incontri pubblici di ragionamento e confronto:  

1- Il Sistema della valle Olona 

2- L’asta della ferrovia  

3- Il polo chimico e la sua rigenerazione  

4- L’asta della Saronnese 

5- Il quartiere Buon Gesù 

LAVORI PUBBLICI 

- A cura di Cap Holding, sono stati realizzati nel 2018 importanti lavori di 

fognatura: dopo via Brambilla/Adua, via Mulini, sono terminati  quelli su 

viale Italia/Locatelli con lavori di deviazione delle acque piovane per dare 

un beneficio sostanziale a via Bettinelli che rischia allagamenti ogni volta 

che si verifica una “bomba d’acqua”. 

- Sono state asfaltate  via Gerenzano, via Rossini, via Manzoni e tratti di 

Corso Matteotti, Gerenzano, Piave/Marnate, Santo Stefano, Rescalda e San 

Giulio. Sono in rifacimento vari marciapiedi e il dosso di via Giusti.  

 Un nuovo tratto di pista ciclabile verrà realizzato inizio 2019 tra via 

L.Pomini, via Don Minzoni e farà da collegamento con via Morelli e con la 

pista ciclabile della zona “Aldi”. 

- E’ in fase di completamento la progettazione di una struttura prefabbricata 

che prevede 80 nuovi loculi al Cimitero e sarà costruita a fine 2019.  

- Particolare attenzione è stata dedicata alla nostra Stazione Nord con 

incontri e richieste puntuali a Ferrrovie Nord. Via della Padella è stata 

finalmente sistemata cosi come le pericolose scale di accesso e l’atrio 

sconnesso; a breve sarà realizzata  una velostazione dove gli utenti potranno 

depositare gratuitamente in tutta sicurezza bici e motocicli .  

- Due murales hanno abbellito la città: uno di ben 30 metri dedicato 

all’acqua e uno contro il gioco d’azzardo  

PICCOLA MANUTENZIONE 

- Sono centinaia gli interventi e i lavori eseguiti dai nostri operai sotto la 

direzione dell’ufficio tecnico: riparazione di buche sulle strade (circa un 

migliaio) sistemazione di cartelli divelti o girati (500), svuotamento dei 

cestini del parco e pulizia almeno 2 volte alla settimana e tutta una serie di 



 

 

piccoli interventi spesso segnalati dai cittadini o purtroppo necessari per i 

numerosi e continui vandalismi nei parchi o nelle strade cittadine  

SPORT 

- Palaborsani: E’ stata firmata con l’amministrazione di Legnano la nuova 

convenzione per una migliore gestione in sinergia del Palaborsani. Con 

l’anno nuovo si definirà la prosecuzione della collaborazione e si valuterà 

come migliorare l’offerta di spazi per le società sportive. 

- Campi di calcio: allo stadio di via Diaz è stata completata la ricostruzione 

dei muri perimetrali (110.000 €), nel corso del 2019 sono previsti interventi 

per il risparmio energetico con la trasformazione con luci a led degli 

impianti di calcio di via San Giovanni, Bellini e dello stadio Comunale di via 

Diaz. Previsti interventi di miglioramento dei servizi igienici ad oggi carenti 

in particolare al campo “la Madonnina” di via Bellini. 

- Contributi alle società sportive: è stato confermato il budget a 

disposizione delle società sportive per il 2018-2019 favorendo in particolare 

quelle società che hanno un maggior numero di giovani tesserati 

Castellanzesi. E stata effettuata un’opera di razionalizzazione allo scopo di 

contenere i costi riguardanti l’utilizzo delle strutture sportive, cercando di 

mantenere la qualità del servizio rivolto alle società stesse. 

- In agosto si sono svolti i Campionati Europei di tchouckball al 

Palaborsani: 500 gli atleti provenienti da diverse nazioni di cui 110 da tutta 

Italia 

- Intitolazione del centro polifunzionale di via Vittorio Veneto, sede dei 

servizi sociali e di Castellanza Servizi e Patrimonio, nonché della farmacia, 

ad Antonio Buzzi, ex Sindaco di Castellanza. 

                       Facebook: Partecipiamo – Mirella Cerini Sindaco 

E-mail: staffsindaco@comune.castellanza.va.it 
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